



12 / El Magallanes, domingo 15 de junio de 2025

## Pa' callao



### Llega el supermercado Alvi a Punta Arenas

Conocido por la gente como el exmall chino de Avenida Eduardo Frei, el recinto está siendo remodelado para convertirse muy pronto en el supermercado Alvi que llega a Punta Arenas de la mano de SMU, la sociedad dedicada a la venta minorista y mayorista en Chile y Perú. En nuestro país funciona con más de 500 locales bajo las marcas "Unimarc" (supermercados minoristas), "OK Market" (tiendas de con-

veniencia), "Telemercados" (e-commerce) mientras que en ventas al por mayor utiliza los nombres "Alvi" y "Mayorista 10".

Nuestros reporteros nos ayudaron a dilucidar el objetivo de los trabajos que ejecuta una constructora en la transitada avenida, donde por lo visto el nuevo supermercado le quiere hacer "cototo" al Líder, que lo tiene a poco más de 200 metros de distancia.

### Me aburro

Dicen que la consejera Roxana Gallardo ya está chata de la "parlamentarización" que ha invadido el Consejo Regional de Magallanes. Sus colegas aún no se 'pegan el gomazo' de que las letanías sobre la economía mundial, las eternas discusiones bizantinas sobre si es válido o no viajar fuera de la región, y los dimes y diretes entre Juan Morano y la derecha, ya no cuelean ni mueven la aguja para ningún lado. El tedio es tal que la consejera decidió incursionar en el dibujo para no quedarse dormida durante la sesión. Dicen que, si la cosa sigue así, lo próximo será llevar lápices de colores y un set de mandalas, para capear la cháchara latera de sus pares.

### Un llamado

En la última sesión del Core la discusión se centró si era legal o no traspasarle recursos al Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria. Arecheta y Salas decían que no y se apoyaban en una interpretación de la ley que prohíbe el traspaso directo a esta corporación de derecho privado, sin embargo, la administradora regional, Eugenia Mancilla, sustentaba que el traspaso es legal. Entre tanto argumento a favor y en contra aún está la duda de si es legal o no. Sin embargo, esta lata discusión que se hubiese solucionado con una simple consulta a la Contraloría, dio incluso para que un conspicuo consejero hiciera lobby en vivo y en directo. Los peladores de siempre, señalan que en un momento se retiró de la discusión y habría llamado por teléfono al director nacional del Inia, el magallánico Carlos Furche, para pedirle que lo "iluminara".

### Más perdido que el teniente bello

¿Dónde es la pauta? ¿Dónde anda el seremi? Esa era la pregunta que flotaba entre los medios en la población Nelda Panicucci, mientras todos miraban el reloj. El alcalde Radonich, fiel a su estilo, llegó tarde (para no romper la tradición), pero fue superado por el seremi de Energía, Sergio Cuitiño, que apareció cuando ya pensábamos que iba a ser declarado oficialmente "persona extraviada", al estilo del teniente Bello. Para colmo, hubo que subir un cerro, esquivar barro y sobrevivir al viento magallánico, todo para anunciar la esperada central comunitaria solar. Algunos dicen que llegaron tarde porque se guiaron por la aplicación Waze... versión siglo XIX.

### A la Antártica los pasajes

No cabe duda que el Consejo Regional actual literalmente ha dejado los pies en la calle, en menos de seis meses ya han sesionado en ocho comunas, según contó el presidente de Régimen Interior, Andrés López España. La idea que sigue es llevar a los consejeros a conocer los pingüinos y sesionar en la Antártica. Esperan que esto se concrete antes de final de año.



### Tráfico de influencias

Más común de lo que parece se ha tornado la mala práctica de los conductores de "tirarles" la "choreada" a los carabineros cuando son controlados. Amenazas van y amenazas vienen.

Hace poco, según corresponsales de esta sección, un, o una, seremi habría entrado en cólera cuando le pidieron los documentos, al punto de tirar la caballería y amenazar al funcionario de que llamaría al jefe. Cuando le dijeron que la podrían denunciar por "tráfico de influencias" se le bajaron de una los humos de la cabeza y habría terminado mansito y disculpándose por el exabrupto.

Incluso un funcionario de la seremi vocera de gobierno también habría entrado en "cólera" con los carabineros durante un procedimiento. En buen chileno, el muchachín se "tiró a choro".



### Loas iban, loas venían

El pasado viernes, Carlos Bianchi y Claudio Radonich compartieron vehículo rumbo a una actividad oficial por un proyecto en común, pero lo que debería haber sido una pauta sería terminó pareciendo un sketch de Los chifladitos de Chespírito: Chaparrón Bonaparte y Lucas en versión magallánica. "Gracias por venir", "No, gracias a ti por invitarme", "No, gracias a ti por sumarte al proyecto", y así, una cadena infinita de zalameros cumplidos. Faltó que uno dijera "gracias por los votos" y el otro respondiera "no, gracias a ti por convencer a las vecinas".